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陈薇院士：抗疫仍任重道远 
科技抗疫要落在行动中

中新社北京9月8
日电 (郭超凯)“人民
英雄”国家荣誉称号
获得者、中国工程院
院士陈薇8日在北京
表示，当前全球新冠
患者持续增加，抗疫
仍任重道远，要把科
技抗疫的鲜明主线落
在行动中。

当天，参加完全
国抗击新冠肺炎疫情
表彰大会后，荣获“
人民英雄”国家荣誉
称号的陈薇回到中国
工程院，参加该院举
办的“学习钟南山、
张伯礼、陈薇院士科
学精神座谈会”。

“‘人民英雄’
的称号特别沉甸甸，
我知道这肯定不属于
我 个 人 。 ” 陈 薇 表
示，“这是我作为军
人分内的事情，也是
尽了中国工程院院士
的本分。”

新 冠 疫 情 暴 发
后，2020年1月26日农
历大年初二，陈薇率
领军事医学专家组紧
急奔赴武汉，围绕病
原传播变异、快速检
测技术、疫苗抗体研
制等迅速开展应急科
研攻关，将实验室搬
到了这片“没有硝烟
的战场”最前沿。

3 月 1 6 日 ， 陈 薇
团队研制的重组新冠
疫苗获批启动临床试
验。4月12日，疫苗
启动二期临床试验，
这也是当时全球首个
进 入 二 期 临 床 试 验
的新冠疫苗品种。目
前，该疫苗已获得国
家发明专利授权，三
期国际临床试验正在
有序推进。

陈薇表示，虽然
国内疫情已经得到有
效控制，但全球新冠
患者仍持续增加，抗
疫仍任重道远。“这
次抗疫过程中暴露了
很多短板和不足，也

使我们有更深的危机
感和更重的责任感”
。

陈薇表示，要把
科技抗疫的鲜明主线
落在行动中，同时也

要坚持底线思维和战
略思维，增强忧患意
识和风险意识，切实
发挥好中国工程院国
家战略科技力量的作
用。(完)

中新网9月9日电 
据马来西亚星洲网报
道，日前，马来西亚
中华大会堂总会总会
长吴添泉指出，希望
新冠疫情能够尽快成
为过去，让国家经济
与发展迈步向前，也
让华总和华团会务活
动在新常态中恢复活
跃。

他 在 社 交 媒 体
上 以 “ 精 诚 团 结 ， 疫
起 迈 进 ” 为 主 题 发 表
上 任 周 年 感 言 时 说 ，
在 “ 华 总 一 家 ” 精 神
下 ， 各 州 华 堂 将 一 如
既 往 般 精 诚 团 结 ， 共

同迈进。
他 说 ， 疫 情 使 得

华 总 之 前 准 备 进 行 或
落 实 的 一 些 计 划 都 赴
不 上 此 变 化 ， 包 括 各
属 会 在 内 的 秘 书 处 ，
以 及 马 来 西 亚 华 人 博
物 馆 等 会 务 和 活 动 ，
都 一 度 被 搁 置 或 陷 入

半 停 顿 状 态 ， 而 对 外
活 动 更 是 一 度 完 全 停
止。

他 说 ， 在 政 府 和
人 民 各 方 面 努 力 配 合
下 ， 马 来 西 亚 疫 情 逐
步 好 转 ， 在 进 入 复 原
期 行 管 令 之 后 ， 大 部
分 的 经 济 、 社 区 和 华

团 活 动 得 以 在 必 须 遵
守 标 准 作 业 程 序 下 恢
复 ， 华 总 和 各 州 华 堂
一 样 ， 全 面 配 合 政 府
的 步 伐 ， 逐 步 恢 复 了
会务和活动。

他 表 示 ， 马 来 西
亚 中 华 大 会 堂 总 会 尽
量 利 用 空 间 和 机 会 ，
展 开 了 会 务 活 动 ， 继
续 扮 演 华 社 与 政 府 之
间 的 桥 梁 ， 例 如 在 国
会 和 首 相 交 流 并 提 呈
国 家 与 华 社 重 要 议 题
备忘录等。

“ 我 们 也 在 行
管 令 期 间 针 对 多 项 涉
及 和 影 响 企 业 商 家 ，

华 团 民 生 等 议 题 ， 发
声 发 言 外 ， 并 翻 译 整
理 成 备 忘 录 直 接 上 书
首 相 和 相 关 的 部 门 首
长 ， 我 们 也 对 许 多 建
议 获 得 当 局 重 视 和 改
进 ， 表 示 感 激 与 欣
慰。”

他 说 ， 华 总 领 导
层 和 行 政 会 务 也 迎 来
新 常 态 作 业 ， 尤 其 是
通 过 线 上 线 下 召 开 的
各 级 视 频 会 议 ， 他 感
激 各 州 会 长 和 中 委 们
等 全 体 领 袖 理 事 们 的
全 面 配 合 ， 让 在 这 期
间 的 会 议 顺 利 召 开 。

  马来西亚华总总会长：
新常态下逐渐恢复会务


